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        México D.F., a 21 enero de 2009. 

 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados.  

 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación, al término de la sesión 
Permanente,  en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro.  

 

PREGUNTA.- Ya está fiscalizando las cuentas personales de los 
senadores, ¿qué riesgo hay de que los diputados puedan también ser 
fiscalizados y si no se está extralimitando el IFE? 
 
RESPUESTA.- Si el Instituto Federal Electoral en el marco legal 
adecuado tiene capacidad de asumir una revisión puntual, en ese 
sentido no hay ninguna objeción.  
 
Yo pienso que transparentar el ejercicio de los recursos que 
financian las campañas es un sentido absolutamente positivo.  
 
PREGUNTA.- Pero, ahora es a las cuentas de los senadores, y ahora 
también podría ser de los diputados.  
 
RESPUESTA.- Bienvenidos; yo creo que mientras garanticemos de 
mejor manera y transparentemos el recurso que finalmente sea la 
fuente del financiamiento de las campañas es un paso importante 
que fortalece a la democracia en el país.  
 
PREGUNTA.- Pero hasta el momento no les ha notificado nada.  
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RESPUESTA.- No nos han notificado; lo que sí se tiene que tener 
muy claro es que debe de ser estrictamente en el marco de sus 
atribuciones y en el marco jurídico adecuado.  
 
PREGUNTA.- ¿No se está extralimitando el IFE? 
 
RESPUESTA.- Es un tema sensible, es un tema en el que conocer la 
fuente del financiamiento de las campañas es un tema elemental, 
sobre todo ahora que ha habido un posicionamiento de los grupos 
parlamentarios en la no intervención de la delincuencia 
organizada, como fuente de financiamiento para esto. 
 
PREGUNTA.- Diputado, pero debe ser esta fiscalización sin distingo de 
partidos, porque a veces… (inaudible) 
 
RESPUESTA.- Absolutamente debe de ser abierta, debe ser plural, 
debe de ser general, como las leyes deben de ser abstractas, 
universales.  
 
PREGUNTA.- Dice Navarrete que los senadores son políticamente 
vulnerables, diputado, ¿ustedes se sienten así? 
 
RESPUESTA.- Los legisladores en general tenemos un prejuicio de 
la sociedad. Un prejuicio que si bien ha habido poco 
entendimiento con la sociedad, pues en el sexenio anterior 
tuvimos una campaña permanente dirigida desde los Pinos para 
desgastar el trabajo del legislativo. 
 
Sin embargo, el legislativo ha dado muestras claras de que vamos a 
avanzar. Y yo anuncio en lo personal que habré de plantearle a 
mis compañeros diputados la reducción del salario, yo mismo 
habré de reintegrar, estoy analizando el impacto, un porcentaje 
del salario regresarlo a la Cámara de Diputados. 
 
PREGUNTA.- ¿De cuánto sería, diputado? 
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RESPUESTA.- Estamos hablando de un porcentaje en el que tengo 
que buscar  el consenso, para con ello invitar a la mayor parte de 
los legisladores a que me acompañan. 
 
PREGUNTA.- Por lo pronto, ¿cuál es su propuesta personal?  
 
RESPUESTA.- Mi propuesta personal iría del 10, al 15, al 20 por 
ciento; estaremos viendo.  
 
PREGUNTA.- Dentro de la fracción del PRI ya pulsó, que tal recibirían. 
 
RESPUESTA.- Es una iniciativa propia que empiezo en este 
momento a hacer pública.  
 
PREGUNTA.- ¿Implicaría a partir del próximo mes? 
 
RESPUESTA.- De manera inmediata lo haríamos.  
 
PREGUNTA.- Conociendo a sus compañeros, ¿usted cree que lo 
seguirán o lo dejarán sólo? 
 
RESPUESTA.- Yo estoy seguro que sí.  
 
PREGUNTA.- Inaudible.  
 
RESPUESTA.- No; lo que sucede es que pensábamos que en el 
acuerdo integral iba a ir el diesel implícito y el tema ha sido que 
como lo hemos compartido, el planteamiento del gobierno fue 
bueno, pero sin duda hay muchísimas otras cosas que hay que ir 
revisando.  
 
Pero aquí la prudencia y la responsabilidad de mantener los 
equilibrios de las finanzas públicas también es un asunto que 
corresponde al Legislativo con toda institucionalidad defender.  
 
PREGUNTA.- ¿Cuántos millones se estarían ahorrando con esta 
iniciativa que usted propondría aquí?, lo de la reducción de salarios. 
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RESPUESTA.- Estoy cuantificando, por eso no he querido ampliar la 
información, estamos haciendo una revisión, porque es una 
posición seria, solidaria con las condiciones que asume el país y 
que la sociedad reclama que todos pongamos el ejemplo.  
 
Y a mí me parece que como titular de la Cámara de Diputados, del 
Poder Legislativo Federal, es un paso que debemos dar para poner 
el ejemplo.  
 
PREGUNTA.- Sobre Ciudad Juárez de que se está haciendo justicia por 
su propia mano. 
 
RESPUESTA.- El grado de desesperación de la sociedad respecto al 
ánimo de violencia que se ha venido posicionando nos lleva; hoy se 
ha anunciado aquí la aprobación por la Permanente de que se abre 
el debate en materia de pena de muerte a los secuestradores.  
 
Me parece que son asuntos que la sociedad mexicana está 
reclamando en su atención y  no podemos ser ajenos a ello. 
 
PREGUNTA.- Entonces, para cuándo propone esta iniciativa de 
decirles… (inaudible). 
 
RESPUESTA.- Yo estoy haciendo  una iniciativa propia, no tengo 
facultades como presidente de reducirles los salarios a los 
legisladores, es una posición propia, respetuosa de todos los 
demás a quienes quieran hacerlo o a quienes no, pero me parece 
que es un paso que debemos de dar.  
 
Muchas gracias.  
 

--- o0o ---- 
 

 
 


